

NUESTRAS CONFERENCIAS TELEFONICAS

UNOS DESCONOCIDOS DISPARAN SEIS TIROS CONTRA UN CAPITAN DE SEGURIDAD

El Gobierno rechaza la proposición del general Wrangel, sin perjuicio de que autorice el ingreso en la Legión de los extranjeros que lo deseen.

El sabio Marconi, llega a Sevilla.-El jefe del Ejército Sr. Alzugarra, condenado a diez y ocho años de prisión.-Ya se han dado las órdenes para que los generales y coroneles condenados, cumplan el castigo.-Pastafía habla en Manresa.-Ocho presos se fugan de la cárcel de Alicante.-Se verifica la apertura del Reichstag y defraudan la declaración ministerial.-Otras importantes noticias.

TARDE Y NOCHE

Dris-er-Rifi, justificará su conducta ante el Gobierno y protestará de las insidias propaladas.

Madrid, 16 (12 noche)

Disgustos en el Consejo de Estado.
Se asegura con insistencia en los círculos políticos que en el seno del Consejo de Estado existe gran descontento, y que los consejeros están dispuestos a exteriorizar su actitud, no asistiendo a las sesiones como señal de protesta hacia el Gobierno.
El motivo de este descontento es la frecuente y continua elección que se viene haciendo para la presidencia del Consejo, pues se designan personas que no pueden o no deben ocupar puestos.
Citan los consejeros el caso de Villanueva, el cual ha sido presidente después de haberse visto la imposibilidad de desempeñar la Alta Comisaría, y el de Sagasta, que estuvo propuesto para la del Consejo del Banco de España, y por ciertas razones no la ocupó.
Esta actitud está siendo muy comentada y se teme que pudiera provocar acontecimientos de importancia.

La candidatura de Zaragoza.
Se habla con insistencia de la rectificación en la candidatura de Zaragoza, de la cual ha separado el Gobierno un candidato republicano Alvaro Albornoz.
Se afirma que a esto obedece la llamada que el Gobierno ha hecho al gobernador civil de la capital aragonesa.

El mitin social popular.
En el teatro de la Comedia tuvo lugar ayer el mitin social popular.
Hicieron uso de la palabra los señores Casas, Calvo Otero, Gil Robles y otros, que atacaron al Gobierno.
Hizo el resumen Ossorio y Gallardo, el cual rectificó la fe en el partido maurista, diciendo que está cansado ya de contemporizar, y que no es el caso de andar con zalemas al Rey para gobernar.
Habló también de las responsabilidades, diciendo que una vez que estamos en Marruecos, debemos continuar allí, pero en base de protectorado civil, dando al Magzhen el prestigio necesario y procediendo a la repatriación.
Refiriéndose al fascismo, dijo que contaba con simpatías en España, pero las condiciones son desfavorables para él.
El mismo comunismo no goza de firme crédito.
Elogia la actuación del Supremo de Guerra, cuya conducta es de inexcusable justicia, pero mientras da ejemplos dignos de todo elogio, el Ejército continúa con lacras y sus deficiencias.
Agrega que la eficacia debe penetrarse con la democracia, pero si esto no fuera posible, la eficacia sobre todo.
La llegada de Dris er Rifi y el supuesto contrabando de Marruecos.
En el mismo tren en que esta mañana llegó a Madrid el ministro de la Guerra, procedente de Sevilla, venía también el moro amigo Dris-er-Rifi, cuyas oficinas, como es sabido, están establecidas en Tafersit.
La llegada de este moro ha hecho recordar el incidente que recientemente se registró en aquella zona, con motivo de los registros practicados, que causaron, según se afirmó entonces, un grave contrabando de armas.
Pero según las confidencias dignas de todo crédito, Dris-er-Rifi, cumpliendo amplios poderes que le confirió la comandancia de Melilla, expedía géneros de primera necesidad, tales como harinas, velas y cerbón.
Aprovechando su ausencia las fuerzas de gums, practicaron un registro, y posteriormente fué éste objeto de reclamaciones por parte del alto comisario.

Por eso viene a Madrid Dris-er-Rifi, para protestar de esta especie que le desfavorece y acreditar su conducta.
Desde luego el Gobierno autorizó al ministro de Estado para que éste diese una satisfacción al moro amigo.
Al llegar éste a la estación fué recibido por el comandante Pita, que aguardaba su llegada y le estrechó entre sus brazos.
Como venía en coche distinto que el señor Alcalá Zamora, no le vió durante el viaje, y al descender el ministro en la estación, Dris se apartó con su amigo Sr. Pita, para evitar encontrarse con él.
Se comenta mucho la llegada del moro y se habla del incidente que estuvo a punto de provocarse entre las fuerzas del gums y los moros fieles al Rifi.

Un ofrecimiento de interés excepcional. ¿Aceptará el Gobierno?

Aun cuando se han guardado muchas reservas por ser asunto que el Gobierno no deseaba se hiciera público, se sabe, sin embargo, que el alto comisario ha recibido un documento suscrito por el barón de Wrangel, general en jefe del ejército ruso que lucha contra los bolcheviques.
En dicho documento se hace a España el ofrecimiento de luchar en Marruecos contra los rebeldes, acogidos a la bandera española y poniendo a disposición de nuestro Gobierno un ejército de 30.000 hombres.
Además de este ejército, perfectamente armado y en condiciones favorabilísimas, se puede echar mano de otro, de 150.000 hombres que en la actualidad se encuentran en Rumanía guardando condiciones apropiadas para irrumpir nuevamente en la Rusia.
El espíritu de estas tropas es excelente; están avezadas a la lucha y constituiría su apoyo un indiscutible triunfo en la causa de Marruecos.
Silvela, después de estudiar detenidamente el documento, dió cuenta al Gobierno de su contenido en el Consejo que se celebró con su asistencia.
El Gobierno, aunque no rechazó el ofrecimiento, tampoco lo aceptó, y la cuestión quedó en pie y pendiente del ministro de la Guerra, y entonces se acordó una gran reserva para que no trascendiese el asunto.
Este sigue pendiente de la contes-

tación oficial que el barón de Wrangel reclama del Gobierno español.

El Supremo de Guerra.
Hoy se reunió nuevamente la sala de justicia del Consejo Supremo de Guerra y Marina.
Se acabó de estudiar el escrito interpuesto por el general Navarro, en petición de revocación del procesamiento, informando el fiscal con este objeto.
El recurso fué denegado.
Se está viendo la causa en el Supremo de Guerra del capitán Iglesias, cuyo defensor es el capitán de artillería Herrera.
Los periodistas han interrogado a Alcalá-Zamora sobre el arresto de los generales, y el ministro ha contestado que el Supremo de Guerra obra con independencia absoluta, y que el presidente guarda gran reserva, comunicando sus decisiones a la autoridad militar correspondiente y al Gobierno.
Tan identificado se halla con el comandante general de Melilla, que de antemano aprueba las decisiones de aquél.
Ya está en la fiscalía del Supremo de Guerra la causa seguida contra el capitán de Intendencia Sr. Jordán, con motivo del desfalco de un millón de pesetas en la comandancia de Larache.
En dicha causa está también encartado un paisano, habiendo despertado gran interés el proceso entre el elemento militar.

Romanones continúa enfermo, pero el Consejo se celebrará el miércoles.
Aunque el conde de Romanones no se halla restablecido de su enfermedad y continúa guardando cama después de la operación quirúrgica que se le ha practicado, con motivo de la extirpación de un quiste en el párpado, sin embargo el Consejo se celebrará el miércoles, y si no se encontrase el ministro de Justicia en situación de abandonar el lecho, se celebrará el Consejo en su domicilio.
Esta tarde se hallaba mejorado, pero se quejaba de fuertes molestias que le producía el vendaje.

Lerroux, comienza a ejercer.
Hoy se ha dado de alta en la contribución, como abogado, D. Alejandro Lerroux, quien se propone ejercer la abogacía en Madrid.

La coronación de la Virgen de los Desamparados.
Una comisión de Valencia, presidida por el arzobispo de aquella diócesis, ha visitado al Sr. Vázquez Mella, para rogarle que asista a la solemne ceremonia de la coronación de la Virgen de los Desamparados.
El Sr. Mella se ha excusado de asistir por una herida que padece en un pie y que inspira al médico algún

cuidado, pues pudieran surgir complicaciones.

El Ateneo y las responsabilidades.
En el Ateneo se continuó ayer discutiendo la memoria sobre las responsabilidades, hablando varios socios.
Se refutaron los argumentos expuestos en su conferencia por el ex-ministro señor vizconde de Eza.
Los padres de los soldados de cuota.
En la Casa del Estudiante se reunieron ayer los padres de los soldados de cuota que no han sido licenciados.
Acordaron constituir en Madrid una asociación idéntica a la de Bilbao, para defender sus intereses.
También acordaron protestar de las trabas que les ponen a que funcione legalmente esta sociedad.

También las mujeres protestan.
En la Casa del Pueblo se ha celebrado el aniversario de la sociedad Agrupación Socialista Femenina.
Discursaron varias mujeres, atacando a los políticos y abogando por la terminación de la guerra.
También pidieron que se investigaran las responsabilidades civiles.
Por último, solicitaron el sufragio femenino.

El suceso de ayer.-Un suicidio en teléfonos.
En la Central de Teléfonos penetró ayer en un locutorio el sargento de la remonta Sebastián López, quien manifestó que iba a conferenciar con el cuartel.

A poco se oyó un ruido en la cabina y acudió el ordenanza, quien encontró al sargento con la cabeza inclinada sobre el pecho.
Al principio se creyó que se trataba de un accidente, pero después se comprobó que el sargento se había suicidado, disparándose un tiro en la boca con una pistola automática.
El juez militar ordenó el traslado del cadáver al hospital.
Se le encontraron al suicida dos cartas, una dirigida al juez y otra a su esposa.

Parece ser que el suicidio obedeció a negligencias del servicio ocurridas últimamente en su cargo, durante la ausencia del coronel.
Esta tarde se le practicó la autopsia y fué enterrado en el cementerio de Carabanchel.

RIVERA

Próbala y os convenceréis de que los mejores papeles de fumar son los de la marca
ABADIE
Depósito para Salamanca y su provincia
MANUEL ROMERO
Plaza Mayor, núm. 22 (Expenduría de Tabacos núm. 1).

DE MADRUGADA En Dunkerque, Poincaré ha pronunciado un discurso contra los procedimientos de Alemania.

Madrid, 17 (2 madrugada)

Noticias de Barcelona.
BARCELONA.—Cumpliendo órdenes superiores, todos los agentes de Policía se reunieron en las respectivas Comisarias.
A las cuatro de la madrugada les comunicaron sus jefes que recorriesen los kioscos y puestos de venta de periódicos, y que se incautaran de cuantos ejemplares encontrasen de *Solidaridad Obrera*.
Los agentes practicaron además registros en la imprenta donde se tira dicho periódico, picando la forma de la primera página, donde figura el artículo objeto de la denuncia.
—Ayer se celebró el entierro de Agustín Vilalón, muerto recientemente.

Al llegar a la calle de Villarreal, uno de los del cortejo fúnebre dejó caer la pistola, que se disparó, hiriendo en la pierna derecha levemente al sindicalista del libre, Alfredo Romero.
Produjose gran pánico, reanudándose después el entierro.
—El jefe de Policía ha publicado una nota desmintiendo que en el tiroteo de Sans se uniesen a la Policía personas extrañas al cuerpo y negando también que los agentes hiriesen a los hermanos Barrancos.
—Esta mañana se ha comenzado a vender, sin ningún incidente, en una tahona, el pan a 65 céntimos.
—Ha sido detenido Antonio Casaux, acusado de complicidad en el asesinato del tesorero del Sindicato Único.
Un fuego ha causado grandes destrozos en el monte de la costa de Garros.

Las fiestas de Sevilla.-Entrega de la bandera de aviación.
SEVILLA.—A las diez de la mañana, y con un sol espléndido, se ha celebrado en Tablada la solemne entrega de la bandera de aviación.
Los Reyes asistieron en unión de las autoridades civiles y militares, y de numerosos gentiles.
Ante todas las fuerzas de la guarnición se dijo solemne misa en un altar, y después se bendijo la bandera que ofreció la Reina, prorrumpiéndose en delirantes vivas y en prolongados aplausos.
Después desfilaron las tropas brillantemente.
Durante la fiesta varios aparatos evolucionaron sobre el campo.
A las seis de la tarde en la exposición Ibero americana, se celebró la sesión de clausura del congreso español en ultramar.
Presidió el Rey.
El representante de Cuba, señor Costi, habló en nombre de los congresistas, expresando su gratitud y congratulándose del resultado del congreso.

El subsecretario del Trabajo hizo el resumen de las conclusiones, diciendo que el Gobierno las tomaría en cuenta y las llevaría a la práctica.
Discurso del Rey.
Al levantarse el Rey a hablar, estalló una delirante ovación.
Don Alfonso felicitó a los congresistas por la labor patriótica y entusiasta que resulta más extraordinaria teniendo en cuenta que los congresistas han venido de lejanas tierras para atender al mejoramiento de la industria y comercio español.
Don Alfonso mostró deseos de que en el segundo congreso, que se ha celebrar en Madrid en 1925, se hayan convertido en leyes todas las proposiciones del Congreso.
Al efecto el Gobierno se preocupa de que esto tenga lugar.
El Rey fué ovacionado.
Muchos de los congresistas han marchado a Cádiz y otros a Madrid.
Perío oficial del Ministerio de la Guerra
El alto comisario comunica que

no ha ocurrido novedad en todos los territorios.

Más del congreso de ultramar.
SEVILLA.—A la clausura del congreso del Comercio español en ultramar, que como decimos en la anterior conferencia, asistió numeroso público, hizo uso de la palabra el Sr. Alcalá Zamora, quien recogió las aspiraciones del Congreso, que siendo como es una obra patriótica, todos los Gobiernos colaborarán en su éxito.
Después, dirigiéndose al Rey, le dijo que cuando emprenda su viaje a América, sea cualquiera el Gobierno que esté en el Poder, solicitará un puesto a su lado para colaborar en la obra de resurgimiento de España y aproximación a América.
En la caseta Círculo de Labradores se celebró un banquete en honor de los congresistas.
A las tres de la tarde, en el vapor *San Carlos*, marcharon muchos congresistas a Cádiz para presenciar la botadura del nuevo vapor de la Trasatlántica.
Se ha celebrado la fiesta de la flor.
La reina ocupó una mesa situada junto a la fachada del Ayuntamiento, siendo objeto de constantes y repetidas ovaciones.
La infanta D.^a Luisa ocupó también otra mesa en la plaza de América.

Martínez Anido, que llegó ayer, ha almorzado con el Rey, continuando su viaje a Cartagena.
Rumores optimistas de paz.
MELILLA.—Unos mercaderes, comerciantes españoles, de Alhucemas, han logrado desembarcar en Aydir, donde se han puesto a hablar con aquellos moros, y después han conferenciado con Abd-el-Krim, el cual parece ser que ha ofrecido facilidades para que entable negociaciones mercantiles.
Esto se mira como un paso definitivo hacia la paz.
Ya han entrado en conversación Castro Girona y Abd-el-Krim, y caso de llegar a un acuerdo, se practicarán un avance por la parte de Tensaman y Gomara.

Un incendio.-Terminación de una vista.
VALENCIA.—Se ha declarado un violentísimo incendio en un almacén de coloniales de Francisco Vives Gómez, calculándose las pérdidas en seiscientos mil pesetas.
Ha terminado la vista de la causa seguida por asesinato del alcalde de Tous.
El autor fué condenado a treinta años de reclusión y los restantes procesados inhabilitados para ejercer cargos públicos.
Timadores detenidos.
ALICANTE.—La Guardia civil ha detenido a una banda de timadores que habían elegido esta población como teatro de sus hazañas.

Un discurso de Lerroux.
CASTELLON.—En el teatro Principal se ha celebrado un mitin.
Habló el jefe del partido radical republicano, don Alejandro Lerroux, que se ocupó de la situación de España, diciendo que aquí no hay Gobierno ni Tribunales de justicia, y que existe una gran desmoralización, debido a que no hay ni administración, ni carreteras, ni ferrocarriles.
El Ejército puede organizarse y vengar las responsabilidades de Marruecos.
Aboga a continuación por las responsabilidades civiles, diciendo que mientras no se cumplan estas responsabilidades no se le puede conceder importancia a las palabras de Bergamín.

Continúa en 4.ª plana nuestra información telefónica.

Una fuente de Tifus

Las más graves enfermedades epidémicas pueden ser transmitidas por las aguas contaminadas. No es suficiente hacer hervir el agua, es indispensable darle las virtudes terapéuticas que la simple ebullición no procura. Las personas que en todas las comidas hacen uso del agua mineralizada por los

Lithinés del D^r GUSTIN

escapan a las enfermedades epidémicas. Basta disolver en un litro de agua pura ó hervida un paquete de estos LITHINÉS, para obtener un agua mineral deliciosa y curativa.

La caja de 12 paquetes. Depósito único para España: D. ALMAU OLIVERES, 14. Paseo de la Industria. - BARCELONA

